



Belén Saldívar
politica@eleconomista.mx

La coalición Noroeste Sociedad Civil para la Sustentabilidad Ambiental (Nossa) acusó que, cada vez, el gobierno destina menos recursos a la protección de áreas naturales a través del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF).

Para el próximo año, el Proyecto de PEF (PPEF) 2024 propone una reducción de 11.4% a la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (SEMARNAT), por lo que su presupuesto quedará en 70,245 millones de pesos.

Nossa especificó que el presupuesto de la Semarnat representa apenas 0.2% del Producto Interno Bruto (PIB), lo que coloca a México como uno de los países que menos recursos destina a la protección del medioambiente.

En tanto, la Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas (CONANP), órgano desconcentrado del Ramo 16, es aún más castigada, con una reducción de 31.7% respecto a su presupuesto modificado para este año. No obstante, si se compara con el presupuesto aprobado para este año, hay un crecimiento de apenas

Destina México 0.2% de su PIB al rubro

Alertan baja en recursos para medio ambiente

0.9%, con un presupuesto de 984 millones de pesos.

“En el 2016 se ejercieron 26.5 pesos por hectárea protegida, mientras con el PPEF 2024 se destinan tan sólo 10.7 pesos por hectárea, (cálculos en pesos del 2024) lo que no es suficiente para cubrir todas las necesidades de su cuidado y conservación”, aseveró Nossa.

Agregó que del 2019 al 2024, el presupuesto asignado a la CONANP ha disminuido en 40.8%, pese a que el gobierno ha decretado 18 nuevas áreas protegidas en el mismo periodo.

“Actualmente existen 203 (que se extienden aproximadamente en 91 millones de hectáreas) las cuales necesitan recursos para cubrir los costos del personal administrativo y de campo, mobiliario y equipo, así como de tareas de monitoreo biológico, investigación, inspección y vigilancia”.

De acuerdo con el Paquete Económico 2024, la Conanp fortalecerá las acciones de protección y conservación del patrimonio natural de los diversos ecosistemas y biodiversidad que conforman las 219 áreas del país.

El incremento del presupuesto de la Conanp, agregó Nossa, se debió exclusivamente al capítulo 1000 que se refiere al de servicios personales, específicamente en remuneraciones al personal y otras prestaciones.

“La evidencia muestra que las ANP son fundamentales para asegurar el derecho a un medio ambiente sano y para el bienestar social, y son claves para hacer frente a la emergencia climática. El fortalecimiento financiero de la Conanp es indispensable para avanzar en la conservación de las ANP, sus ecosistemas y el cuidado de la gran biodiversidad que resguardan”, aseveró la organización.